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Stadtteilkonferenz Neustadt 
 

Ergebnisprotokoll über die Sitzung der Stadtteilkonferenz in der Stadtteilschule am Hafen, Neustädter Straße 

60 am 06.06.2024 

 

Moderation:  Herr Bartz 

Protokoll:  Frau Medebach 

Datum:   Donnerstag, 06.06.2024 

Uhrzeit:   19:00 Uhr Beginn 

   21:35 Uhr Ende 

Teilnehmer*innen 42 Personen 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

Erster Teil: Podiumsdiskussion zur Bezirkswahl 2024 

Zweiter Teil: Tagesordnung 

 
2. Vorstellung Fanfest 2024 auf dem Heiligengeistfeld  

3. Öffentliche WC-Anlage auf dem Großneumarkt 

4. Bäume auf dem Großneumarkt 

5. Büchertauschbox in der Ditmar-Koel-Straße 

6. Sonstiges 
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TOP 1: Begrüßung 

Herr Bartz begrüßt alle Teilnehmenden. Es sind insgesamt 42 Teilnehmende anwesend. Herr Bartz erläutert 

den Ablauf der Tagesordnung, die in zwei Teile 1. Podiumsdiskussion zur Bezirkswahl 2024 und 2. normaler 

Ablauf der Stadtteilkonferenz (siehe Tagesordnung) aufgeteilt ist. 

 

Erster Teil: Podiumsdiskussion 

Im Rahmen der Stadtteilkonferenz findet eine Podiumsdiskussion mit den folgenden Themen statt: 

1. Verkehr und Mobilität: Wie können wir den Verkehr in der Neustadt verbessern und die Nachhaltigkeit 

fördern? 

2. Wohnraum und Mieten: Welche Maßnahmen können ergriffen werden, um bezahlbaren Wohnraum in 

unserem Stadtteil zu erhalten und zu schaffen? 

3. Umweltschutz und Grünflächen: Wie können wir den Umweltschutz in der Neustadt stärken und den Erhalt 

von Grünflächen fördern? 

4. Bildung und Integration: Welche Unterstützung benötigen Schulen und Bildungseinrichtungen in unserer 

Gemeinschaft, insbesondere im Hinblick auf die Integration von Kindern und Familien mit 

Migrationshintergrund? 

5. Wirtschaftliche Entwicklung und lokale Unternehmen: Wie können wir die wirtschaftliche Entwicklung in 

der Neustadt fördern und lokale Unternehmen unterstützen? 

 

Zweiter Teil: Tagesordnung 

TOP 2: Vorstellung Fanfest 2024 auf dem Heiligengeistfeld 

Der Veranstalter Bergmann-Group und eine Vertreterin von Hamburg-Tourismus sind anwesend und 

informieren über die geplante Fanzone auf dem Heiligengeistfeld, die im Rahmen der EM 2024 aufgebaut 

wird. Am 14.06.24 beginnt die EM mit einem Eröffnungskonzert (es sind keine weiteren Konzerte geplant). Die 

Fanzone befinde sich neben dem Public Viewing und solle ein Community Spot für alle sein. Es gebe ein Mini-

Fußballfeld und geplante Spiele mit geförderten Projekten. Die Fanzone habe eine Kapazität für 40.000 

Personen. Es gebe Mülltrennung mit gesondert Pfandsammelstellen. Zusätzlich werde ein Riesenrad 

aufgebaut. 
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In der anschließenden Fragerunde werden folgende Punkte beantwortet: 

• Mobilität 

Es werde keine extra Parkplatzausweisung erfolgen (Anreise mit ÖPNV); der ÖPNV werde mit maximalen 

Kapazitäten in Betrieb sein 

• Lärm 

Es gebe Dezibel Begrenzungen, die eingehalten werden müssen; Beschallungskontrollen müssen 

vorgenommen werden (behördliche Vorgaben) 

• Kontrollen 

Eigenes Essen sei nicht erlaubt; geöffnete Trinkflaschen (kein Glas) bis 0,5 Liter seien erlaubt; 

Feuerwerkskörper sind verboten 

• Sanitäranlagen 

Es gebe ausreichend Toiletten auf der Veranstaltungsfläche, daher werden keine WCs außerhalb der 

Fläche vom Veranstalter betrieben 

• Kosten 

Umsetzung der Fanzone und Public Viewing 2,3 Mio €, davon steuert die Stadt Hamburg 1,5 Mio € bei. 

 

TOP 3: Öffentliche WC-Anlage auf dem Großneumarkt 

Am 04.06.2024 wurde das mobile WC (Dixie-Toilette), die von Bewohnern der Neustadt initiiert worden ist, 

genehmigt. Die Miete des WCs belaufe sich auf ca. 500€ / Monat. Da dieses Projekt nicht von der Stadt 

gefördert wird, wird um Spende gebeten. Unter folgenden Link finden Sie mehr Informationen über das WC 

und den Link zum spenden: https://grossneumarkt-fleetinsel.de/spendenaufruf-fuer-einen-sauberen-

grossneumarkt/. 

 

Anschließend wird diskutiert wie zukünftig mit öffentlichen Sanitäranlagen umgegangen werden könne. 

Folgende Vorschläge werden gesammelt und um schriftliche Antwort der BUKEA gebeten: 

• Rückkauf öffentlicher Toiletten, die Privatisiert wurden 

• Tourismus-Taxe von Großveranstaltungen für dauerhafte infrastrukturelle Sanitäranlagen nutzen 

• Umgang mit nicht genutzten, entgeldlich funktionierender öffentlicher Toiletten (bspw. 50ct WCs auf St. 

Pauli) 

 

TOP 4: Bäume auf dem Großneumarkt 

Es wird über die kürzlich geschehenen Baumfällungen, Ursachen und Maßnahmenergreifung auf dem 

Großneumarkt informiert. Die letzte Kontrolle sei im Oktober 2023 durchgeführt worden, somit sei der 

Baumsturz überraschend gewesen. Nach den kürzlich durchgeführten Baumuntersuchungen gebe es zwei 

https://grossneumarkt-fleetinsel.de/spendenaufruf-fuer-einen-sauberen-grossneumarkt/
https://grossneumarkt-fleetinsel.de/spendenaufruf-fuer-einen-sauberen-grossneumarkt/
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weitere Bäume, die eine massive Sturzgefährdung haben. 22 weitere Bäume müssen aus Sicherheitsgründen 

rückgeschnitten werden. Der Rückschnitt sei deutlich sichtbar, denn sie dienen zur Windlasten-Reduzierung. 

Unter diesem Link erreichen Sie den Lageplan des Baumbestands auf dem Großneumarkt (gelb und orange 

markiert sind die betroffenen Bäume: https://grossneumarkt-fleetinsel.de/grossneumarkt-

baumuntersuchungen-abgeschlossen/). Die akuten Baum-Maßnahmen haben keinen weiterführenden 

Einfluss auf die Neugestaltung des Großneumarkts, die in mittelfristiger Planung nicht in Aussicht sei. 

Als Ursache werde vermutet, dass das Wurzelwerk unzureichend Raum zum wachsen hatte. Andere Faktoren, 

wie Streuung im Winter und Abwasser der Marktbeschicker sollen keinen Einfluss auf das Wurzelwerk gehabt 

haben. Der Umgang mit der Abwasser-Entsorgung sei zur Kenntnis genommen und werde nachgegangen. 

Einige Teilnehmer äußern sich dennoch kritisch gegenüber der Winter-Streuung, sie haben vermeintlich 

beobachtet wie Salz auf dem Großneumarkt gestreut werde. Die Anmerkung wird zur Kenntnis genommen 

und im Winter kontrolliert.  Dies solle jedoch nicht vorkommen, da es klare Regelungen der Stadtreinigung 

bzgl. der Winter-Streuung gebe. 

 

Weiterführend werde sich nach der generellen Baumpflege der Neustadt erkundigt. Bspw. würden Bäume in 

der Peterstraße durch Verschattung umliegender Bäume nicht wachsen und die Wohnräume bis ins 4. OG 

verschatten. Dieser Punkt werde an den Baumkontolleur des Bezirksamt weitergereicht. 

 

Abschließend informiert ein Teilnehmer die Stadtteilkonferenz über den im Rahmen des Neustadt Festivals 

„Drunter und Drüber“ am 28. / 29. September stattfindenden „Bürgerwettbewerb Platzgestaltung („den 

Bäumen mehr Raum geben aber wie?)“. Weitere Informationen finden Sie hier: 

https://miteinander.hamburg/neustadt/. 

 

TOP 5: Büchertauschbox in der Ditmar-Koel-Straße 

Die Organisatorin für die Umsetzung der Büchertauschbox informiert die Stadtteilkonferenz, dass diese seit 

dem 16.05.2024 stehe. Die Motive auf der Büchertauschbox sind von Künstlern gratis entstanden. Die 

Teilnehmenden werden gebeten, bei Gelegenheit auf den Zustand der Box zu achten. Es wird um eine Spende 

für die Montage und Folierung gebeten. 

 

TOP 6: Sonstiges 

Es gibt keine Anmerkungen. 

https://grossneumarkt-fleetinsel.de/grossneumarkt-baumuntersuchungen-abgeschlossen/
https://grossneumarkt-fleetinsel.de/grossneumarkt-baumuntersuchungen-abgeschlossen/
https://miteinander.hamburg/neustadt/

